

◆第18期代議員総会開催のお知らせ

●開催日:令和7年6月30日(月)

○受付時間 14:00~

○第1部 代議員総会 14:30~15:50

○第2部 基調講演 16:00~17:00

- 講師
・国土交通省 住宅局 住宅生産課で担当者(予定)
・西山 茂樹 様
(国土交通省 総合政策局 社会資本整備政策課長)

○第3部 懇親会 17:15~19:00

●会場

ロイヤルパークホテル東京・日本橋 2階「有明の間」

〒103-8520 東京都中央区日本橋蛎殻町2-1-1

TEL:03-3667-1111

●アクセス

○羽田空港より

T-CATまでリムジンバスで約25分(ホテル隣接)

○地下鉄

東京メトロ半蔵門線「水天宮前駅」直結(4番出口)

東京メトロ日比谷線「人形町駅」徒歩5分(A2出口)

都営浅草線「人形町駅」徒歩8分(A3出口)

ホテル公式サイト
はこちら



時刻表や運賃の確認
はこちら



電車やお車での
アクセスはこちら



JBN 全国工務店協会 REPORT

5月号
Vol.103
2025



◆令和7年度 全国会員交流会in東京開催のお知らせ

令和7年度全国会員交流会in東京を開催することになりましたので、お知らせいたします。多くの皆様のご参加をお待ち申上げます。

●交流会テーマ

「つなぐ技術、ひらく未来」～脱炭素社会をリードする工務店の力～

●分科会プログラム(9月3日)

第1部 分科会 9:00 10:30	A 国産材 委員会	工務店の未来をひらくための国産材の知識	輸入材が国産材よりも安い時代は過去のものになりつつあります。自然保護の高まり、地政学的リスク、関税、金利、海外の住宅業界動向など様々な情報を取り組み、世界の木材流通の視点から国産材の現状と将来予測を豊富なデータをもとにわかりやすく解説します。
	B 情報調査 委員会	木造建築の燃え方から災害に強い家づくりを学ぶ	地震大国・日本では火災などの二次災害も重要な課題です。本分科会では、安井先生が講師にを迎え、木造建築における火災リスク対策や耐火設計の考え方・最新技術を学び、災害に強い住まいと地域づくりの方向性を探ります。
	C 既存改修 委員会	これからの時代は性能向上リノベだ	省エネや快適性向上が求められる中、地域工務店にとって性能向上リノベーションは重要なテーマです。本分科会では、課題整理や最新事例の紹介に加え、200棟超の実績を持つ新谷社長による特別講演を通じて、リノベーションの新たな価値と可能性を探ります。
第2部 分科会 11:00 12:30	D 木造建築 委員会	地域工務店と建築士の連携による木造建築の可能性	本分科会では、木造建築の防火性能や最新技術、非住宅建築の事例紹介を通じて、地域工務店と建築士の連携による可能性や受注拡大の方向性を探ります。委員会活動報告も交え、今後の実践に役立つ見知りを共有します。
	E 大工育成 委員会	新人大工を求人し、採用・育成する	全国的に大工不足が深刻化する中、大工の育成と確保は工務店にとって緊密な課題です。本分科会では、社員大工に関するアンケート結果を基に、多くの工務店が抱える「求人活動」に焦点を当て、新人大工の採用に向けた実践的な取り組みや育成事例を紹介します。
	F 環境 委員会	高断熱化で集客力・受注力を上げる	「高断熱化で集客・受注力をあげる」をテーマに、性能向上がもたらすビジネス効果を事例とともに紹介。高断熱住宅の設計・施工の工夫や訴求のポイントを共有し、省エネ基準適合義務化を見据えて工務店の競争力強化策を議論します。
第3部 分科会 13:30 15:00	G 経営対策 委員会	独自の取組を行っている工務店事例発表	少子高齢化や法改正など多くの課題に直面する住宅業界。本分科会では、JBN工務店の実態に基づく経営対策の実践と検証を重ね、「生き残れる工務店」を目指す取り組みを紹介。時代の変化に応える3社の事例報告を通じ、今後の経営のヒントを探ります。
	H 次世代 の会	未来の工務店をつくる!AI活用で業務革新と効率化を実現	工務店業務の複雑化に伴い、効率化と品質向上が課題となる中、AIの活用が注目されています。本分科会では、施工現場・設計・顧客対応などにおけるAIの実践的な活用方法を、具体的な事例を交えて解説します。

JBNはさまざまなご相談(技術、法律、支援等)をお受けしております。

ホームページ(トップページの最下欄)のお問合せフォームをご利用いただくか、下記へお問合せください。



【発行・お問合せ】

一般社団法人JBN・全国工務店協会 〒104-0032 東京都中央区八丁堀3-4-10 京橋北見ビル東館6階

Tel.03-5540-6678 Fax.03-5540-6679 E-Mail:jbn@jbn-support.jp URL:https://www.jbn-support.jp

ロードマップはこちから ▶

https://www.jbn-support.jp/jbn_system/wp-content/uploads/2022/03/a4fb45afe1e6009cd899e2f359ada36.pdf



◆連携団体事務局長会議報告

3月18日(火) 13:30~17:00 場所 ビジョンセンター東京日本橋 参加者 50名

2025年3月18日、全国の連携団体から多数の事務局長が集まり、連携団体事務局長会議が開催されました。対面とオンラインを併用した今回の会議では、JBNの安成会長も出席し、今後の方針や事務局体制の強化について、熱意あるメッセージが発信されました。

冒頭、安成会長から「住宅着工数の減少や法改正に伴う業務増加など厳しい状況が続く中でも、JBNとして会員の皆様を支える体制強化が急務」との発言がありました。具体的な取り組みとして、事務局のDX化や業務効率化に向け、スケジュール共有の徹底やGoogleフォーム等を活用した会員情報の再整備が進められています。2年計画のもと、より強固な事務局体制を築く方針です。

また、会員マスターの再整備や会費徴収の仕組み改善など、基盤の強化にも注力。これにより会員サービスの向上と、より一体感ある組織運営を目指していきます。連携団体の多様な事情に配慮しつつも、可能な限り統一した運用を推進していく予定です。

会議の後半では、各地域団体の活動報告が行われました。

各地での研修会や耐震・省エネ対策、職人育成、空き家対策といった取り組みが紹介され、地域性を生かした活動の工夫が共有されました。とりわけ、能登半島地震における応急仮設住宅の供給や災害対応に関する報告では、地域連携の重要性が再確認されました。

新年度を迎えるにあたり、JBNとしての方針も示されました。脱炭素社会の実現に向けたロードマップの更新、耐震・省エネリフォーム促進、工務店の経営力強化など、多岐にわたる支援策が講じられる予定です。さらに、働き方改革や外国人労働者受け入れに関するセミナーなど、時代の変化に即した研修も計画されています。

今回の会議は、事務局同士のネットワーク強化と情報共有の場として大きな成果を収めました。続いて開催された懇親会では、ざくばらんに意見交換が行われるなど、有意義な時間となりました。

今後もJBNは「一社ではできないことを皆で取り組む」という精神のもと、地域工務店の力を結集し、持続可能な住宅産業の発展に寄与してまいります。

◆第17期 第8回 理事会報告

3月7日(金) 14:30~17:00 場所 ビジョンセンター東京京橋

参加者 理事総数20名のうち出席18名、監事総数3名のうち出席3名

第17期第8回理事会が開催され、第18期事業計画案および予算案、委員会役員の任命について審議しました。協議事項については、会費変更の根拠資料、外国人雇用会員の年会費について協議を行いました。

また、報告事項として、関連事業者会員の入会審査、外部団体役員の就任、令和7年度全国会員交流会分科会計画案、正会員定義修正案についての報告がありました。

◆全木協活動報告

令和7年 大船渡市大規模林野火災による木造応急仮設住宅建設報告

令和7年2月26日に岩手県大船渡市で発生した大規模林野火災において、全国木造建設事業協会（JBN・全建総連で構成）では、被災された方々のために、木造応急仮設住宅の建設を行っています。

主幹事業会社：伊藤建設株式会社、幹事会社：三栄工業株式会社、株式会社リアスホーム（いずれもJBN連携団体の岩手県中小建築業協会会員）が主体となり、5月上旬完成に向けて赤崎町蛸ノ浦地区、三陸町綾里地区の2団地で合計40戸の建設を行っています。



工務店紹介

Introduction of construction companies

福島市にある、1953年創業の会津建設。製材業から出発したこともあり、現在も自社で製材を行い、代表の芳賀社長自らが全国から集めた良質な木材（造作材）を天然乾燥させて使用するなど、木にこだわった家づくりをしています。

新築の年間着工棟数は40~50棟。リフォームも大小合わせて200件程度を手掛けるほか、認定こども園など非住宅分野にも事業を拡大するなど、地域に根ざした活動を展開しています。

同社の特長は、従業員75名のうち大工や基礎、水道、製材などの職人が40名以上を占めていること。特に大工は30名以上を擁し、先代社長の頃から社員大工を積極的に雇用するなど、大工育成に力を入れてきました。

「職人の力で地域を支える工務店」を目指し、社員大工の育成に注力

会津建設 株式会社

佐藤 将康 常務取締役



佐藤さん。今後も40代以上のベテランの技術をどのように次世代に継承していくかを大きな課題と捉えています。

自社で製材を手掛け、かつ優れた技量を備えた大工を育成することにより、品質の高い住宅を高コストパフォーマンスで提供できる点を強みとする同社。顧客第一の姿勢と、「今までやってきたことを更新しながら、粘り強く続けるのが一番大事」という佐藤さんの言葉からは、地域を守り支える工務店としての矜持がうかがえます。

▲技術と経験で同社の家づくりを支える大工たち。

関連事業者紹介

Introduction of related businesses

1945年の創業以来、木材業界の情報発信を担い続けている日刊木材新聞社。メインの媒体である日刊木材新聞は、現在業界で唯一の日刊の全国紙で、昨年7月には2万号を達成。東京本社を含め全国6都市に拠点を持ち、木材流通業者や製材業者、建材メーカー、住宅会社など幅広い層に情報を提供しています。

林社長が「木材新聞の大きな強み」と話すのは、木材や建材の市況に関する詳細な情報を、迅速かつ的確に伝えられること。独自の取材網を駆使し、国内外の木材市場の変化をリアルタイムで分析・発信しています。

住宅分野に関しては、月1回「ハウジング版」と銘打ち業界の最新動向を紹介するほか、毎年10月には「木造住宅

木材・建材の市況発信に強み
木材と住宅をつなぐ専門紙

株式会社 日刊木材新聞社



同紙ではJBNの取り組みもたびたび紹介。青柳さんは「昨年の能登半島地震の応急仮設住宅建設では、JBN会員のネットワークの強さに改めて目を見張りました」と、活動内容とともに組織力にも注目していると言います。

米トランプ政権の関税政策の影響が、今後日本の木材市場へも波及することが予想されるなか「グローバルな視点で状況を注視することが求められる」と林社長。木材と住宅をつなぐ専門媒体として、今後も価値ある情報を発信し続けます。



▶都市木造建築として各方面から注目された、2020年竣工の同社社屋。